

Fecha: 04-06-2025  
 Medio: Las Últimas Noticias  
 Supl.: Las Últimas Noticias  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Vale Toro relata odisea tras perder el avión y buscar hotel por las calles de París

Pág. : 24  
 Cm2: 495,3  
 VPE: \$ 2.723.398

Tiraje: 91.144  
 Lectoría: 224.906  
 Favorabilidad:  No Definida

La karateca, junto a otros chilenos, consiguió alojamiento a las cuatro de la mañana

# Vale Toro relata odisea tras perder el avión y buscar hotel por las calles de París

**"Decidimos tomar un taxi y partir hacia una zona hotelera y preguntar hotel por hotel. Rebotamos como en cinco, porque estaba todo ocupado", cuenta la deportista.**

MARCO VALERIA

**V**alentina Toro (25) tendría que haber llegado a Santiago este martes a las 8 de la mañana, para empezar sus vacaciones de dos semanas luego de conseguir el oro en el Karate 1 Premier League, de Rabat. Pero el plan no salió como esperaba, ya que no pudo hacer el trasbordo en Francia: el avión que tomó en Marruecos sufrió una demora, como de dos horas, que la obligó a vivir una verdadera odisea en la tarde noche parisina.

"Nuestro entrenador, Ahmed Solyman, consiguió un hotel a las cuatro de la mañana de París, aunque super lejos, como a cuarenta minutos, en la periferia, como en el San Bernardo de París, pero pudimos dormir bien. Y ahora nos vinimos con los chicos a dar una vuelta al centro de la ciudad. Nuestro entrenador se quedó en el hotel trabajando y nosotros estábamos paseando, pasando un buen rato, porque a las seis de la tarde nos vamos al aeropuerto para regresar a casa", dijo la karateca.

Toro se tomó de buen humor el mal rato de quedarse sin hotel y tener que quedarse un día más en Europa. "El vuelo salía a las seis de la tarde del lunes para llegar a París a las diez y el siguiente vuelo partía a las 11.30, por lo que teníamos que correr. Después comenzaron a llegar mensajes de la agencia y de la aerolínea para decírnos que el vuelo de Rabat



Toro, junto a Javiera González, Enrique Villalón y Tomás Freire, los otros karatecas chilenos, con la torre Eiffel de fondo.

a París partiría a las 8.30, por lo que llegamos a París a las 11.30, cuando el avión a Santiago ya había salido", agregó.

"Al llegar a París nuestro entrenador fue a reclamar, pero nos dijeron que no había hoteles disponibles y que nosotros tendríamos que buscar uno. Después nos reembolsarían, pero quizás en cuánto tiempo. No nos funcionó la reserva por booking porque eran más de las doce de la noche. Nos decía que podíamos seleccionar para otro día. Nos rechazó todo. Decidimos tomar un taxi y partir hacia una zona hotelera y preguntar hotel por hotel. Rebotamos como en cinco, porque estaba todo ocupado. Nos quedamos por mucho rato en un lobby, sin saber qué hacer, hasta que nuestro entrenador halló uno bien lejos del centro, pero era lo único que había. Tomamos un Uber y llegamos a las cuatro de la mañana y el check out era a las once, por lo que pudimos dormir algunas horas, levantarnos y salir a recorrer junto a Javiera González, Enrique Villalón y Tomás Freire, los otros karatecas chilenos. Ahora le estábamos viendo la cara bonita a París, que es una ciudad hermosa. Hemos venido muchas veces, pero siempre es bueno recorrerla de nuevo. Andamos con la misma ropa de ayer (lunes), porque no tenemos más, pero bueno aquí estamos disfrutando un poquito", explicó Toro.

## ¿Qué han hecho?

"Tenemos vacaciones de dos semanas, por lo que estamos comiendo todo lo que queremos. Andamos con sueño, pero el paseo por París ha estado entretenido. El clima está demasiado rico. Hay 23 grados, ni mucho calor ni mucho frío. Estamos disfrutando, al final".

La joven informó que, por el momento, la línea aérea no les ha pasado un peso, pero que se supone habrá un reembolso futuro por los gastos asociados.

De vuelta en Santiago, Toro deberá prepararse para sus próximos desafíos. En agosto competirá en los Juegos Mundiales, en que clasifican sólo ocho deportistas. Y en noviembre está el Campeonato Mundial Específico, con 32 atletas por categoría.